

2023年 主な経済・時事ニュース

2023年	 国内の主なニュース	 海外の主なニュース	 愛媛の主なニュース
1月	<ul style="list-style-type: none"> ●経団連が春闘指針、賃上げは「企業の社会的責務」 ●闇バイト、各地で強盗傷害事件が相次ぐ ●大手企業、相次ぎ国内従業員の年収アップ打ち出し、物価高対応 	<ul style="list-style-type: none"> ●日米首脳会談、同盟強化で一致 ●米大手IT企業、1万人規模のリストラ続く ●「円滑化協定」に署名、日・英が準同盟国に 	<ul style="list-style-type: none"> ●インドネシアと経済交流の覚書締結、愛媛県ほか ●脱炭素社会実現へ覚書、愛媛県とインドネシア・コロンタロ州 ●石鎚黒茶（西条）、国重要無形民俗文化財へ ●大型EVバスの路線導入、伊予鉄バス ●椿まつり開催、3年ぶりに露店復活
2月	<ul style="list-style-type: none"> ●飲食チェーン店で客による迷惑行為の投稿が相次ぐ ●生成AIの人気沸騰 	<ul style="list-style-type: none"> ●中国製のスパイ気球疑惑めぐり米中が対立 ●トルコ・シリアでM7.8の地震、死者5万人超 ●ウクライナ侵攻から1年、各国に動き 	<ul style="list-style-type: none"> ●愛媛マラソン、3年ぶり開催 ●松山・道後地区の水族館構想が中止 ●インドネシア副大臣が来県、環境技術を視察
3月	<ul style="list-style-type: none"> ●H3ロケット打ち上げ失敗 ●東日本大震災から12年 ●岸田首相、ウクライナを電撃訪問 ●国産量子コンピュータが稼働 ●文化庁、京都で業務開始 ●訪日外国人、月180万人まで回復 	<ul style="list-style-type: none"> ●中国全人代、習氏3期目、台湾統一に決意 ●尹韓国大統領が初来日 ●米金融機関の経営破綻続く ●仏、年金改革法案を強行採決で成立、各地で抗議デモ 	<ul style="list-style-type: none"> ●持続可能な観光地、大洲が世界1位 ●「愛南の真鯛」、養殖水産物のBAP認証を取得、真鯛での認証は世界初 ●松山ーソウル線3年ぶり再開 ●県内大学生の就職内定率98.3%（3月末時点）、過去10年で最高
4月	<ul style="list-style-type: none"> ●こども家庭庁が発足 ●日銀・植田新総裁、本格始動 ●経産省、関電など5社に業務改善命令 ●卵不足・価格高騰が続く 	<ul style="list-style-type: none"> ●フィンランドがNATO正式加盟 ●G7外相会合、対中口で結束、共同声明発表 ●スーダンで内戦激化 	<ul style="list-style-type: none"> ●県内銭湯の大人料金50円値上げ、450円に ●波方ターミナルをアンモニア供給地点へ、複数企業が協議会設立で合意 ●物価高騰対策に31億円あまり専決処分、愛媛県
5月	<ul style="list-style-type: none"> ●岸田首相、初訪韓 ●新型コロナ5類移行、インフルと同等扱いに ●G7広島サミット開催 ●岸田首相、長男・翔太郎秘書を更迭 	<ul style="list-style-type: none"> ●米、政府の債務上限引き上げで原則合意 ●英国王が戴冠式、70年ぶり ●北朝鮮、「人工衛星」発射を予告、発射するも失敗とみられる 	<ul style="list-style-type: none"> ●パリシブ、4年ぶりのリアル開催 ●JR四国、運賃値上げ ●2050年カーボンニュートラルに向け行程表作成、四国中央市カーボンニュートラル協議会
6月	<ul style="list-style-type: none"> ●LGBT理解増進法、改正入管法ほか、新法案が続々成立 ●岸田首相、「次元の異なる少子化対策」表明、来年から ●日経平均株価が上昇基調に、33年ぶり最高値更新 ●マイナンバー関連のトラブル相次ぐ 	<ul style="list-style-type: none"> ●ウクライナ情勢、原発の取水ダム爆破、決壊 ●ウクライナ情勢、民間軍事会社「ワグネル」反乱 ●トランプ前大統領、機密文書の隠蔽疑惑などで起訴 ●仏、警官の少年射殺で抗議激化 	<ul style="list-style-type: none"> ●連結トラックの公道走行実験、四国初 ●松山東警察署新庁舎が完成 ●西条発電所1号機が営業運転を開始
7月	<ul style="list-style-type: none"> ●電動キックボードの走行ルール緩和、16歳以上・無免許で公道走行可 ●マイナンバー巡り、デジタル庁に立ち入り検査 ●ビッグモーター、保険金の不正請求問題で矢面に ●IAEA、福島第一原発の処理水海洋放出を支持する見解 ●梅雨の影響、日本各地で大雨続く 	<ul style="list-style-type: none"> ●NATO首脳会議、インド太平洋との連携強調 ●国連安保理でAI初会合、軍事利用で意見に隔たり ●G20エネ相会合、共同声明見送り ●カンボジア、フン・セン氏が首相辞任 	<ul style="list-style-type: none"> ●23年県内路線価0.9%下落、全国3番目の下落幅 ●移動交番車、県内初導入、中山間地・離島などで利便性向上へ ●鉄道・路線バス運動の実証実験、JR予土線
8月	<ul style="list-style-type: none"> ●福島第一原発の処理水、海洋放出開始 ●そごう・西武労働組合、61年ぶりにストライキを決定 ●全国的に猛暑続く、異常気象といえる ●ガソリンの小売価格、過去最高値を更新 	<ul style="list-style-type: none"> ●ハワイ・マウイ島で山火事 ●日米韓、首脳・閣僚級会議を毎年開催 ●タイ、新首相にセター氏 ●カンボジア、フン・マネット新政権が発足 ●中国政府が日本向けの団体旅行を解禁、3年半ぶり 	<ul style="list-style-type: none"> ●お盆の航空機予約（松山発着便）、コロナ禍前を上回る ●四国新幹線の実現へ調査を、4県知事に国に要望
9月	<ul style="list-style-type: none"> ●ビッグモーター本社を家宅搜索 ●核のごみの処分地調査受け入れず、長崎・対馬市長 ●岸田首相が内閣改造、女性閣僚が過去最多5人に ●100歳以上の高齢者数9.2万人、過去最多 	<ul style="list-style-type: none"> ●モロッコでM6.8地震、死者2,000人超える ●G20、首脳宣言を採択、ウクライナでの武力行使を反対 ●リビア東部で洪水 	<ul style="list-style-type: none"> ●愛媛観光の魅力をPR「ひめ旅部」始動 ●新居浜・東予港の脱炭素計画を策定、西日本初 ●松山市、プレミアム付商品券発行、物価高対策
10月	<ul style="list-style-type: none"> ●インボイス制度開始 ●最低賃金の全国平均、初の1,000円超え ●政府、オーバーツーリズム（観光公害）の対策パッケージを提示 ●全銀システムで丸2日の障害、一部銀行で振込できず ●日銀、金利操作を再修正へ、長期金利上限「1%めど」に拡大 	<ul style="list-style-type: none"> ●イスラエルと武装組織ハマスが軍事衝突 ●リゾート地にハリケーン直撃、メキシコ ●中国、有人宇宙船の打ち上げ成功、ステーション運営が軌道に ●国連、ガザの「人道休戦」を決議採択 	<ul style="list-style-type: none"> ●新型コロナ県内医療体制変更、治療薬は一部自己負担に ●運賃値上げ・運転士不足で減便、伊予鉄道・バス ●愛媛県の最低賃金897円に、44円引き上げ ●ふるさと納税、県が返礼品の共同開発などで9町を支援 ●「ねんりんピック」開催
11月	<ul style="list-style-type: none"> ●「デフレ完全脱却のための総合経済政策」を閣議決定 ●クレジットカード決済、全国的に使えなくなる障害発生 ●麻布台ヒルズ開業、あへのハルカスを超える日本一の高層ビル ●LINE、個人情報40万件超が流出 	<ul style="list-style-type: none"> ●ガザの病院、攻撃続き「医療システム崩壊」 ●北朝鮮、衛星載せたミサイル発射 	<ul style="list-style-type: none"> ●坊っちゃん列車、全便運休へ、深刻な運転士不足 ●松山ー金山定期便就航 ●愛媛FC、J3優勝・J2復帰決定 ●東京で四国と秋田の合同物産展開催、「貧乏くさい」発言を逆手にPR
12月	—	—	—

※執筆（12月1日）時点のニュース一覧です